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La mafia de l'été mise en garde

Avisant la mafia qui exploite illégalement les plages chaque été et pourrit la vie des estivants, 
le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoire, Brahim Merad, 

a assuré que l'Etat maintiendra la gratuité des plages au profit des vacanciers. Page 2
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Brahim Merad : «L’Etat maintiendra
la gratuité de l’accès aux plages»
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Par Thinhinane Khouchi 

Invité hier au Forum de la
Radio nationale, le ministre de
l’Intérieur s’est d’abord expri-

mé sur les moyens mobilisés et
les efforts déployés pour une sai-
son estivale des plus réussies en
cet été 2023, et ce, à plusieurs
niveaux. Soulignant l’intérêt par-
ticulier porté par le président de
la République aux membres de
la communauté nationale établie
à l’étranger, Brahim Merad a
insisté sur la nécessité de réunir
toutes les conditions humaines
et matérielles pour que les
citoyens puissent jouir de
vacances agréables, renforçant
le lien avec leur patrie. Sur ce
chapitre, le ministre a abordé le
volet relatif aux facilités des pro-
cédures de voyage, soulignant
que des instructions fermes ont
été adressées à l’ensemble des
intervenants à tous les niveaux, à
commencer par les services
consulaires en passant par les
compagnies de transport aérien
et maritime. Merad n’a pas omis
de rappeler au passage les cha-
leureuses rencontres du prési-
dent de la République avec les
membres de la communauté
nationale à l’étranger à chacun
de ses déplacements. Par
ailleurs, concernant l’exploitation
des plages illégalement par des
personnes qui non ni permis ni
autorisation, le ministre a indiqué
que «les plages sont gratuites et
toutes personnes qui touchent

aux biens publics sans permis
risque d’être punie de manière
légale». iI ajoutera que «pour cet
été encore, l’Etat maintiendra la
gratuité des plages au profit des
vacanciers». Par ailleurs, pour
les personnes souhaitant tra-
vailler au niveau des plages,
Merad les a appelées à retirer
une autorisation auprès des
autorités concernées habilitées à
l’accorder. Le ministre a déclaré
que son secteur «vise à faire du
tourisme saisonnier un des
leviers  de l’économie nationale»,
expliquant qu’«il est inaccep-
table de recevoir des citoyens,
qu’ils soient locaux ou émigrés,
au milieu des plages pas
propres». Le même intervenant a
également exprimé son admira-
tion pour le potentiel touristique
disponible dans la wilaya de
Skikda, déclarant : «Lors de ma
supervision de l’ouverture de la
saison estivale dans la wilaya de
Skikda, j’ai été surpris par les
prestations luxueuses fournies».
Le ministre a révélé que la saison
estivale 2023 marquera le lance-
ment de nombreux hôtels qui
seront mis en service.
Concernant les facilités accor-
dées aux membres de la com-
munauté établie à l’étranger,
Merad a déclaré : «Nous avons
visité l’aéroport international
d’Alger et le port d’Alger, et nous
avons pris plusieurs mesures
visant à fournir de nouvelles ins-
tallations aux membres de la
communauté nationale établie à
l’étranger», révélant que «le prix

du transport était abordable,
d’autant plus qu’ils n’étaient pas
venus dans leur pays depuis
deux ans». Par ailleurs, dans son
allocution, le ministre de
l’Intérieur a évoqué les mesures
prises pour lutter contre les
incendies en déclarant : «Nous
avons pris toutes les mesures et
renforcé toutes les capacités
pour faire face aux incendies de
manière prédictive et proactive»,
révélant un contrat avec une
entreprise de l’État du Chili pour
acquérir 6 avions bombardiers

d’eau. Il a ajouté que «là où il y a
une forêt, nous devons être pré-
sents. Nous avons également
renforcé les unités et les agents
de la Protection civile, et nous
avons 10 stations qui peuvent
être utilisées pour l’atterrissage
de ces avions». Brahim Merad a
également abordé la question de
la protection des biens publics,
soulignant que le président de la
République accorde une grande
attention à la préservation des
biens publics.  

T. K.

Brahim Merad : «L'Etat maintiendra
la gratuité de l’accès aux plages»
 Avisant la mafia qui exploite illégalement les plages chaque été et pourrit la vie des

estivants, le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoire,
Brahim Merad, a assuré que l'Etat maintiendra la gratuité des plages au profit des vacanciers.

Près de 640 exposants, algériens et étran-
gers, prendront part à la 54e édition de la

Foire internationale d’Alger (FIA) qui ouvre
ses portes aujourd’hui au Palais des exposi-
tions (Pins maritimes) et se poursuivra jus-
qu’au 25 juin sous le thème «Algérie: vision
et nouvelles perspectives». Cet évènement
économique de grande importance, organi-
sé sous le haut patronage du président de la
République, Abdelmadjid Tebboune, aura
comme invité d’honneur l’Italie. La nouvelle
édition de la FIA ouvrira ses stands à 473
entreprises algériennes et 165 étrangères
représentant 30 pays, à savoir : la Turquie, la
Biélorussie, la Jordanie, l’Allemagne, le
Cameroun, la Syrie, le Cuba, la France, le
Sénégal, le Pakistan, l’Italie, l’Iran, le Ghana,
la Tunisie, le Mali, la Palestine, le Vietnam, le
Brésil, le Bangladesh, le Niger, la Mauritanie,
la République arabe sahraouie démocra-
tique (RASD), le Mozambique, le Kenya,
l’Azerbaïdjan, la Tanzanie, la Lybie et
l’Egypte. La Chine et la Russie sont repré-
sentées par des participations individuelles.
L’Italie sera représentée dans cette édition
par 13 exposants, tandis que la Jordanie
viendra en tête de la participation étrangère
avec 25 exposants, suivie notamment de la
Turquie (22), la Syrie (20), l’Iran (12), le
Pakistan (11) et la Palestine avec 10 partici-
pants. Outre les entreprises étrangères, il y
aura la participation de 473 exposants natio-

naux répartis sur 157 entreprises publiques
et 316 entreprises privées, activant dans les
domaines des industries électroniques et
électriques, électroménager, agroalimentai-
re, services, industries chimiques, pétrochi-
miques et mécaniques, artisanat, bâtiment et
travaux publics. Le ministère de la Défense
nationale (MDN) participera à cette foire avec
une quinzaine d’établissements, occupant
une superficie de 3 068 mètres carrés (m²).
La foire couvre une superficie totale de 
24 993 m², dont près de 2 000 m² pour la
participation étrangère, contre une superficie
de 23 730 m² lors de la précédente édition.

Lancement du premier 
Salon numérique algérien

Concernant la nouvelle édition, M.
Zitouni a indiqué qu’elle connaîtra, pour la
première fois, «le lancement d’un Salon
numérique algérien pour présenter les cinq
secteurs stratégiques sur lesquels mise
l’Algérie, afin de réaliser un bond écono-
mique hors hydrocarbures». Il s’agit, entre
autres, des secteurs de l’Industrie, toutes
les filières confondues, de l’Agriculture, des
Energies renouvelables, des Technologies
de l’information, de l’Economie du savoir et
du Tourisme». Ce salon numérique offrira
aux opérateurs étrangers, à travers des
écrans géants installés dans les pavillons

d’exposition, «l’opportunité de s’enquérir
des capacités et  composantes des sec-
teurs stratégiques algériens, ainsi que des
opportunités d’investissement qu’elles
offrent», a précisé le ministre, soulignant
que cette initiative «est venue renforcer la
vision de l’Algérie nouvelle qui œuvre à
créer une nouvelle économie reposant sur
l’innovation et le savoir». Par ailleurs, cette
manifestation économique internationale
sera marquée par l’organisation du 1er

Forum économique sur «l’investissement
en Algérie», sous la supervision de
l’Agence Nationale de Développement de
l’Investissement (ANDI), pour faire
connaître les opportunités d’investissement
prometteuses et les avantages offerts par la
nouvelle loi sur l’investissement, ainsi que
les opportunités d’exportation dans le
cadre de la Zone de libre échange conti-
nentale africaine (ZLECAf).  Des confé-
rences économiques seront présentées par
l’ambassade d’Italie en Algérie, en marge
du salon, des rencontres sont prévues éga-
lement entre les opérateurs économiques
algériens et les représentants des entre-
prises économiques internationales qui
participent au salon. La 54e édition de la
FIA, qui s’étalera sur 6 jours de 11h00 à
19h00, sera marquée par un important pro-
gramme d’animation. 

Latifa N.
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Avec la participation de près de 640 exposants

La 54e FIA ouvre ses portes aujourd'hui

La CGEA a participé 
à l’atelier techno STED
Neghza plaide

pour le
renforcement 

des compétences
des producteurs 

LA CONFÉDÉRATION
générale des entreprises
algériennes (CGEA) a pris
part, hier à Alger, à «l’atelier
techno STED : Evaluation
prospection des futurs
besoins en compétences pour
les chaînes de valeur : Huile
d’olive, électroménager et
dattes et dérivés», a indiqué
l’organisation patronale dans
un communiqué. La
cérémonie d’ouverture a
connu la présence des
ministres du Travail, de
l’Agriculture, celui du
Commerce et le SG par
intérim de l’UGTA. Le consul
général de la République de
Corée du Sud, la directrice du
bureau de l’Organisation
internationale du travail (OIT)
à Alger, représentant du
coordonnateur résident du
système des Nations unies en
Algérie étaient parmi les
présents. Dans son allocution,
Saida Neghza s’est félicité «de
la participation active de la
CGEA au projet, à travers ses
membres exerçant dans les
filières sélectionnées et a mis
en exergue l’importance du
renforcement des
compétences des producteurs
et industriels algériens et le
rôle de la formation dans
l’amélioration de la
performance et de la
compétitivité de nos
entreprises». Elle a également
loué «l’expérience coréenne
dans le domaine et a appelé
au changement de
paradigmes, à plus de
transparence et à la bonne
gouvernance, pour atteindre
les objectifs ambitieux tracés
par le président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune, notamment les
objectifs de diversification de
l’économie nationale et de
réalisation de 13 milliards de
dollars d’exportation hors
hydrocarbures». Il est à
rappeler que «le projet 
STED : compétences pour le
commerce et la diversification
économique : alignement des
compétences sur les
stratégies de développement
sectoriel est financé par
l’Agence coréenne de
coopération internationale
KOIKA et mis en œuvre avec
les partenaires sociaux,
ministère du Travail, de
l’Emploi et de la Sécurité
sociale, la CGEA et l’UGTA,
avec l’appui technique et
opérationnel du bureau OIT à
Alger», est-il indiqué dans le
communiqué. 

Massi S.

La mafia de l'été mise en garde
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Par Louisa A. R.

Avec l’arrivée de la saison
estivale, le dispositif de
lutte contre les incendies

de forêt est mis en route. Cette
année, le plan feu a été étendu à
40 Conservations des forêts qui
ont eu leurs colonnes mobiles,
au lieu de 32 durant la saison
estivale précédente, fera savoir
le directeur de la protection de la
faune et de la flore à la DGF,
Sidali Said. «La DGF a obtenu
une autorisation d’importation
pour 40 véhicules anti-feu sup-
plémentaires, destinés à renfor-
cer les différents parcs natio-
naux», a-t-il annoncé, sur les
ondes de la Radio nationale. 

En plus de s’équiper chaque
année davantage, la DGF enga-
ge, dès la fin de l’été, des tra-
vaux d’aménagement préventifs,
pour dégager les pistes et réali-
ser des tranchées. 

Pour éviter le scénario vécu
l’été dernier, «sept plates-formes
d’atterrissages ont été réalisées,
afin de faciliter les interventions
aériennes», a indiqué le même
responsable, lors de son passa-
ge à l’émission «Invité de la
rédaction» de la Chaîne 3.    

La DGF compte également
sur les campagnes de sensibili-
sation, notamment auprès des
populations vivant à proximité
des forêts. «Un travail préventif
continu est mené auprès des
populations riveraines et des uti-
lisateurs de l’espace forestier,
c’est pour cela que cette année
nous avons choisi le slogan :

‘’Les incendies, c’est l’affaire de
tous’’», a ajouté le responsable
de la DGF. Selon lui, malgré l’ap-
parition des fortes chaleurs, le
risque de feux de forêt demeure
faible actuellement. Il dira que
durant ce mois de juin, seuls
cinq foyers d’incendie ont été
recensés au niveau national,
avec 2,5 hectares.  Il a donné
comme explication les pluies tar-
dives qui ont précédé la chaleur.
«Les pluies tardives réduisent,
pour le moment, le risque d’in-
cendie, car le couvert végétal est
encore humide», a-t-il expliqué,
tout en affirmant que «cela n’em-
pêche pas les services des
forêts de maintenir la vigilance».

Revenant sur les causes des
incendies, Sid Ali Said a souligné
que «la principale cause des
incendies reste l’action humaine,
qu’elle soit criminelle ou involon-
taire». C’est pourquoi l’action
pour la protection des massifs
forestiers sera également renfor-
cée avec la promulgation pro-
chaine d’une nouvelle loi, plus
ferme, actuellement à l’étude au
Parlement. L’invité de la radio a
estimé que «l’ancien texte, qui
date de 1984, avait besoin d’être
actualisé. Il manquait certains
textes d’application et les mon-
tants des amendes ont été revus
à la hausse». Le directeur de la
protection de la faune et de la
flore a encore rappelé que «la loi
est claire. Toute activité suscep-
tible de provoquer un feu de forêt
est interdite à partir du 1er juin, y
compris l’incinération pour le
débroussaillement».

Le ministère de
l’Agriculture annonce

plusieurs mesures
urgentes 

Le ministère de l’Agriculture
et du Développement rural a
annoncé dans un communiqué
la prise de mesures urgentes et
préventives, dans le cadre de la
prévention et de la lutte contre
les feux de forêt au titre de la sai-
son 2023, et ce, au regard des
conditions climatiques que tra-
verse le pays actuellement, mar-
quées par une vague de chaleur. 

«Vu les conditions climatiques
actuelles, marquées par une
hausse des températures et dans
le cadre de la prévention et de la
lutte contre les feux de forêt au
titre de la saison 2023, le ministè-
re de l’Agriculture et du
Développement rural a annoncé
une série de mesures urgentes et
préventives, à partir du 15 juin»,
indique le communiqué. 

Il s’agit de mobiliser l’en-
semble des intervenants parmi
les conservateurs et fonction-
naires de l’administration des
forêts à travers le territoire natio-
nal et à tous les niveaux, en état
d’alerte maximale en vue de
parer à toute urgence, 7j/7 et
24h/24, et d’intensifier les
patrouilles communes au niveau
de tous les espaces forestiers et
aux alentours, par les services
des forêts, la Protection civile et
les services de sécurité. 

En vue de limiter les risques
de déclenchement des feux de

forêt, le ministère a fait état du
gel de la production du charbon. 

Quant au niveau préventif,
ces mesures prévoient le renfor-
cement des campagnes de sen-
sibilisation à travers l’ensemble
des médias de presse écrite et
audiovisuelle, en sus des
réseaux sociaux et des radios
locales.

Dans ce contexte, le ministère
a appelé l’ensemble des
citoyens et des comités locaux
des habitants riverains des forêts
à la nécessité de respecter les
mesures préventives en vue de

parer à toute urgence, rappelant
le numéro vert 10-70 pour signa-
ler tout danger ou dépassement
susceptible de déclencher des
feux. 

Selon le communiqué, ces
mesures s’inscrivent dans le
cadre de la préservation des res-
sources forestières et de la pro-
tection des personnes et des
biens jouxtant les milieux fores-
tiers, et exigent de tous les res-
ponsables et intervenants de se
mobiliser de manière permanen-
te tout au long de la campagne.

L. A. R.

Feux de forêt : une nouvelle loi 
plus ferme à l’étude à l’APN 

 La principale cause des incendies reste l'action humaine, qu'elle soit criminelle ou involontaire. C'est pourquoi
l'action pour la protection des massifs forestiers sera également renforcée avec la promulgation prochaine d'une

nouvelle loi, actuellement à l'étude au Parlement. 

Incendies en majorité d'«origine criminelle»

L’Algérie, élue à l’unanimité vice-prési-
dente du Conseil international des

céréales (CIC) pour la période 2023-2024,
présidera cette instance à compter de
juillet 2024 pour une période d’un an,
indique le ministère de l’Agriculture et du
Développement rural, hier, dans un com-
muniqué. L’Algérie a été élue au poste de
vice-président du CIC, en marge de la 58e

session du Forum mondial du CIC, tenue

à Londres, les 12 juin et 13 juin, précise la
même source, relevant que cette élection
«permettra de renforcer la position de
l’Algérie qui aura désormais une vision
prospective en matière de production,
d’importation et d’exportation de céréales
sur le marché international, notamment en
cette conjoncture caractérisée par des
conditions économiques et géopolitiques
exceptionnelles».  Cette élection permet-

tra également à l’Algérie de «tirer profit
des expériences et expertises des pays
leaders en matière de production céréaliè-
re, particulièrement à travers la concrétisa-
tion du nouveau plan de développement
de la filière céréalière et légumineuse, que
le secteur agricole s’emploie à mettre sur
le terrain afin de réaliser la sécurité ali-
mentaire», note la même source. Le CIC
est une organisation ayant pour objectif

de renforcer la coopération internationale
dans le commerce des céréales, contri-
buer à la stabilité des marchés des
céréales et améliorer la sécurité alimentai-
re mondiale. A noter que «l’Algérie assure-
ra la présidence du CIC, à compter de
juillet 2024, conformément aux Statuts du
Conseil». 

Yanis H.

Conseil international des céréales

L’Algérie prend la présidence à partir de juillet 2024

Le transfert technologique en Algérie a
fait l’objet, hier à Alger, d’un débat lors

d’un atelier organisé par l’Académie des
sciences et des technologies (AST) avec la
participation d’experts et de spécialistes
dans le domaine. Intitulé «Quels
démarches et indicateurs pour la concréti-
sation du transfert technologique en
Algérie ?», l’atelier s’inscrit dans le cadre du
programme d’actions de l’AST pour l’an-
née 2023. Plusieurs thèmes ont été abor-
dés lors de cet atelier, dont notamment
l’analyse des différentes formes de transfert
technologique. Intervenant à cette occa-

sion, la présidente de l’AST, Malika Allab-
Yaker, a indiqué que les textes juridiques
destinés à encourager l’implication des
compétences nationales établies à l’étran-
ger au développement du pays sont «en
voie de finalisation». «Il est important de
souligner que les textes relatifs à la création
d’un environnement idoine pour la partici-
pation de nos compétences nationales au
développement économique, social et
technologique sont en cours de
finalisation», a-t-elle précisé. Elle a relevé
que la contribution des chercheurs algé-
riens à l’étranger «apportera sans aucun

doute une valeur ajoutée substantielle au
développement national à travers le proces-
sus du transfert technologique», assurant
que l’Etat «a consenti de grands efforts
pour stimuler la valorisation des produits de
la recherche et encourager l’innovation».
Mme Allab-Yaker a rappelé, à ce titre, que
plusieurs mécanismes ont été adoptés
pour «accompagner les porteurs de pro-
jets, en plus de la motivation des acteurs
universitaires pour la création de startups,
en vue de contribuer au développement
économique du pays». L’intervenante a
cité, à cet égard, les récentes mesures inci-

tatives contenues dans la nouvelle loi sur
l’Investissement, considérant que les inves-
tissements directs étrangers (IDE) sont «un
autre moyen d’accélérer le développement
et améliorer la croissance pour plus d’at-
tractivité et de retombées positives».
Abordant les atouts dont dispose l’Algérie,
à savoir le positionnement géographique
stratégique, la disponibilité de la matière
première et une main d’œuvre qualifiée, la
présidente de l’Académie a plaidé pour
«des alliances et des rapprochements
ciblés» afin d’adapter et d’exploiter les nou-
velles technologies. Nabil H.

Université

Le transfert technologique en débat à Alger
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La Sûreté de Sidi Bel-Abbès déjoue 
un plan de faux billets ourdi depuis le Maroc 

Criminalité

Par Ghani 

C
ette affaire a été déclen-
chée suite à «des infor-
mations signalant un
groupe criminel s’ap-

prêtant à mettre en circulation de
faux billets dans la wilaya de Sidi
Bel-Abbès», précise le communi-
qué, ajoutant que «les investiga-
tions diligentées par le service de
wilaya de la Police judiciaire,
sous le contrôle du Parquet com-
pétent, a permis d’identifier le
principal mis en cause, qui était
chargé de fabriquer et d’impri-
mer les faux billets, lequel a été
arrêté, en flagrant délit, à son
domicile transformé en atelier
clandestin». L’enquête a révélé
«les détails du plan suivi par ce

réseau criminel organisé compo-
sé de quatre individus, mené
depuis le Maroc par son instiga-
teur, qui a engagé deux individus
originaires de la ville de Maghnia
(Tlemcen) pour introduire illéga-
lement le papier et d’autres pro-
duits utilisés dans la falsification
des billets de banque, avant de
les remettre au principal mis en
cause, qui a été chargé, dans un
premier temps, de falsifier et
d’imprimer les billets en vue de
les mettre en circulation sur le
marché local, notamment au
niveau des marchés de bétail,
avant de généraliser l’opération
aux autres wilayas de l’ouest»,
explique la même source. Cette
opération a permis «l’arrestation

de quatre mis en cause, dont une
femme de Sidi Bel-Abbès, et la
saisie de faux billets d’un mon-
tant de 321 millions de centimes
en coupures de 2 000 DA, ainsi
que de matériel et de feuilles
d’argent utilisés dans la falsifica-
tion et l’impression», souligne le
communiqué. Les mis en cause
ont été par la suite déférés
devant le procureur de la
République près le tribunal de
Sidi Bel-Abbès pour «association
de malfaiteurs en vue de la pré-
paration du crime de falsification
de billets de banque pour leur
mise en circulation dans le cadre
d’une entité criminelle organisée
transfrontalière», conclut la
même source. G. Y.

 La Sûreté de Sidi Bel-Abbès a déjoué, le week-end dernier, un plan criminel ourdi depuis le Maroc pour frapper
l'économie nationale à travers la mise en circulation sur le marché national de faux billets de 2 000 DA, a indiqué,

dimanche, un communiqué des services de la Sûreté nationale.

Les anciens Scouts musulmans algé-
riens (SMA) ont salué le travail de la

Commission nationale d’écriture de l’his-
toire du Mouvement scout algérien, l’ap-
pelant à poursuivre sa mission afin de pré-
server la mémoire de la nation et trans-
mettre le message des chouhada aux
générations futures. Dans le communiqué
sanctionnant les travaux du 8e Congrès
national des anciens SMA, l’organisation

a salué le travail de la Commission natio-
nale d’écriture de l’histoire du Mouvement
scout algérien, l’appelant à «poursuivre sa
noble mission afin de préserver la mémoi-
re de la nation et transmettre le message
des chouhada aux générations futures».
Le congrès, organisé sous le thème
«Authenticité, continuité et engagement»,
a exhorté l’ensemble des acteurs à
«accorder plus d’intérêt aux préoccupa-

tions et aux besoins des jeunes» et à leur
donner de l’espoir pour qu’ils puissent
«s’acquitter de leur rôle dans l’édification
de la patrie», saluant, par là même, «les
efforts consentis par les hautes autorités
pour impliquer les jeunes dans la vie
publique à travers la démocratie participa-
tive». Les participants se sont, en outre,
félicités du «renforcement des partenariats
entre l’organisation et les instances offi-

cielles», appelant à «davantage
d’échanges avec les organismes régio-
naux et internationaux». Après avoir expri-
mé son soutien à toutes les initiatives plai-
dant pour la création d’une fédération
regroupant l’ensemble des scouts à tra-
vers le pays, l’organisation a réitéré «sa
disposition à servir le pays et à contribuer
à tout ce qui est de nature à préserver sa
stabilité et sa sécurité». Yanis F.

Mouvement scout algérien

Les anciens SMA saluent le travail de 
la Commission nationale d'écriture de l'histoire

Le ministre des Affaires reli-
gieuses et des Wakfs, Youcef

Belmahdi, a salué, dimanche
depuis Médine, les efforts consen-
tis par les différentes sections de
la Mission algérienne du Hadj à
l’effet de permettre aux hadjis
algériens d’accomplir les rites du
pèlerinage dans les meilleures
conditions. Le centre de la Mission
algérienne de Médine qui a
accueilli plus de 22 000 hadjis,
verra dans les prochains jours l’ar-

rivée de sept autres vols, a précisé
M. Belmahdi, lors d’une réunion
avec les présidents de section de
la Mission, en présence de l’am-
bassadeur d’Algérie au royaume
d’Arabie saoudite, Mohamed Ali
Boughazi. Le ministre a mis en
avant également les efforts des
membres de la Mission au «servi-
ce de nos hadjis». Il a exprimé sa
satisfaction quant au déroulement
des rites, appelant, dans ce silla-
ge, à «redoubler d’efforts les pro-

chains jours afin de relever le défi
et assurer une saison de Hadj
réussie». La Mission œuvre, «en
coordination avec l’ambassade
d’Algérie au royaume ainsi que le
consulat algérien à Djeddah, pour
faire face à toutes les éventuali-
tés», a-t-il ajouté. Intervenant à
l’occasion, le chef du centre de la
Mission algérienne à Médine,
Zouhir Boudraa, a donné un expo-
sé exhaustif sur l’activité des diffé-
rentes sections, relevant que le

centre avait accueilli, à ce jour, 72
convois et plus de 22 000 hadjis,
dont plus de 11 000 pris en char-
ge par l’Office national du Hadj et
de la Omra et plus de 10 000
autres par les agences de
voyages. Quant à la prise en char-
ge médicale au niveau du centre,
M. Boudraa a rappelé que près de
1 300 hadjis ont été pris en char-
ge, en sus d’une trentaine de had-
jis ayant reçu des soins au niveau
des hôpitaux du royaume. Au

volet fatwa et orientation religieu-
se, poursuit le responsable, des
conférences et des cours ont été
dispensés aux hadjis algériens, en
sus des voyages organisés aux
différents endroits sacrés aux
Lieux saints. Le ministre des
Affaires religieuses est arrivé plus
tôt dimanche à Médine pour
superviser la Mission algérienne
du Hadj en sa qualité de président
du bureau des affaires des hadjis
algériens. Lyes F.

Depuis Médine

Belmahdi salue les efforts des différentes sections de la Mission algérienne du Hadj

Selon un communiqué de
presse provenant de la cellu-

le de communication de  la
Direction de la Protection civile
de la wilaya de Mostaganem, un
nouveau cycle de formation sera
organisé au profit des cadres
régionaux du corps des pom-
piers. Ce nouveau cycle s’inscrit
dans le programme de la
Direction générale de la
Protection civile ayant pour thé-
matique «Les dangers indus-
triels». Le communiqué informe
que cette formation accueille 22
officiers appartenant aux unités
du Centre, de l’Ouest et du
Centre-Ouest du pays, notam-
ment les wilayas d’Alger, Médéa,
Tipaza, Djelfa, Ain Defla, Chlef,
Tiaret, Tissemsilt, Mascara,

Relizane, Sidi Bel-Abbès, Oran,
Ain Témouchent, Tlemcen,
Béchar, Naâma, El Bayadh et
Mostaganem. Le cycle débute
au siège de la Direction à partir
d’aujourd’hui 18 juin pour
s’achever le 22 du même mois,
soit cinq jours durant. Il y a lieu
de signaler que cette session est
la complémentarité des sessions
précédentes dans d’autres
régions du territoire national.
C’est à travers ces rencontres de
perfectionnement qu’ont été dis-
pensées des aptitudes à faire
face aux catastrophes naturelles.
La Direction  centrale de la for-
mation table effectivement sur la
performance afin de faire face
aux menaces d’évènements des-
tructeurs imprévisibles. Prévenir

les risques en tout genre est une
stratégie qui est constamment
consolidée par la formation. La
prise des mesures préventives
est un axe important dans la for-
mation des officiers d’interven-
tion. Conforter les connais-
sances à travers les regroupe-
ments semble être une pratique
impérieuse de gestion de
risques majeurs. Cette session
porte sur la  thématique des
risques industriels qui semble
être aussi des dangers qu’il faut
prendre en considération, car le
tissu industriel en Algérie est
devenu important. M. Boudebza,
directeur par intérim de la
Protection civile de la wilaya de
Mostaganem, s’est exprimé sur
ces journées de formation qui,

selon lui, sont capitales. Il assu-
rera en disant : «Aujourd’hui, on
doit passer  nécessairement à la
maîtrise des risques industriels
par la formation Dans ce contex-
te précis, la centrale de la
Protection civile anticipe par le
savoir-faire par des outils face à
de probables accidents». Et de
poursuivre : «La prise en comp-
te du management des risques
industriels est devenue la préoc-
cupation majeure des pouvoirs
centraux.  Il faut souligner les
impacts de l’activité industrielle,
plus particulièrement les risques
chimiques. Et ces risques ne
sont pas sans conséquences,
car celles-ci peuvent être d’ordre
humain, économique et environ-
nemental». Le responsable note-

r a
qu’être formé continuellement
pour faire face aux dangers
générés par les accidents indus-
triels est un impératif  pour tous
ceux qui ont à leur charge la pré-
vention et l’intervention pour
sauver les êtres humains et l’en-
vironnement. Il conclura en révé-
lant que les risques industriels
représentent un danger qui peut
menacer à tout moment l’envi-
ronnement, notamment là où se
concentrent les importantes
structures industrielles.
L’industrie chimique, la pétrochi-
mie, les mines et le transport des
matières dangereuses, sont les
activités les plus susceptibles de
causer d’importants dommages
sur les hommes, les biens et l’en-

Protection civile de la wilaya de Mostaganem
La formation : un levier nécessaire contre les dangers industriels
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Par Salem K. 

D
ans une allocution lue
en son nom par le
secrétaire général du
ministère, Abdelkrim

Aouissi, à l’ouverture des travaux
de la 34e Réunion du groupe de
travail technique de l’AFRA, qui
se tient du 18 au 22 juin à Alger,
M. Arkab a souligné que le sou-
tien constant de l’Algérie à l’AFRA
en termes de gestion, d’experti-
se, de formation et de mise à dis-
position de l’infrastructure y affé-
rente a été jugé «précieux et
essentiel» par l’AIEA, dépositaire
de l’accord. L’Algérie, l’un des
fondateurs de l’AFRA, «œuvre
depuis l’entrée en vigueur dudit
accord, en avril 1990, à soutenir
les efforts visant à consolider et
pérenniser la coopération entre
les pays membres, affirmant, sans
cesse, son engagement vis-à-vis
des activités régionales menées
dans ce sens, et son attachement
à réaliser le principal objectif de
l’AIEA, à savoir promouvoir les uti-
lisations sûres de l’énergie ato-
mique pour contribuer à la paix et
au bien-être à travers le monde».
M. Arkab a également mis en
avant la participation «soutenue»
de l’Algérie au programme régio-
nal africain dans le cadre de

l’AFRA, et sa contribution dans
plusieurs domaines pour faire
profiter les autres pays africains
de son expertise, se félicitant des
cinq centres régionaux désignés
par l’AFRA qu’elle compte actuel-
lement, activant dans les
domaines de la formation dans la
protection contre les radiations,
l’étalonnage dans le cadre de
mesures dosimétriques, la forma-
tion dans la médecine nucléaire,
la sécurité alimentaire et la forma-
tion dans l’utilisation et la mainte-
nance des appareils nucléaires.
L’Algérie «s’est engagée à renfor-
cer la coopération régionale et à
soutenir la coopération sud-sud,
qui demeure un levier de déve-
loppement», a ajouté le ministre,
qui a souligné «sa ferme détermi-
nation à apporter aux pays de la
région aide et assistance en
termes de formation des res-
sources humaines et d’expertise
nécessaire». A ce titre, il a salué
l’accueil par l’Algérie de «nom-
breux stagiaires africains dans le
cadre d’une formation à moyen et
long terme, en matière de radio-
thérapie ou de médecine nucléai-
re, en attendant l’arrivée d’autres
stagiaires dans un futur proche
pour poursuivre une formation
académique spécialisée». Il a

également rappelé la participa-
tion de l’Algérie aux récentes ini-
tiatives de l’AIEA, notamment au
projet d’action intégrée contre les
zoonoses, dit «Zodiac», visant à
identifier les agents pathogènes
zoonotiques, et à l’initiative phare
«NUTEC» tendant à relever le défi
mondial de la pollution par le
plastique, ainsi qu’à l’initiative
«Rayons d’espoir» devant per-
mettre à de nombreux pays de
créer et de renforcer des capaci-
tés sûres, sécurisées et efficaces
dans le domaine de la médecine
radiologique, afin de combler le
manque énorme d’équipement et
de personnel hautement qualifié
et bien formé dans les pays en
développement. M. Arkab a, par
ailleurs, exprimé «la gratitude de
l’Algérie à l’AIEA et, notamment,
au Département de la coopéra-
tion technique, pour l’ample
assistance apportée à notre
région», estimant que la participa-
tion du directeur général adjoint
de l’agence, chef du
Département de la coopération
technique, Hua Liu, aux travaux
de cette rencontre, «traduit le
ferme engagement de l’Agence, à
travers des programmes concrets
de coopération, en faveur du ren-
forcement de la contribution de
l’énergie nucléaire au service de
la paix, de la sécurité et du déve-
loppement durable en Afrique». A
son tour, M. Liu a remercié
l’Algérie et le Commissariat à
l’énergie atomique (COMENA)
pour «la bonne organisation de
cette importante réunion», soute-
nant que l’AFRA était «le méca-
nisme idéal pour renforcer l’auto-
nomie régionale et la pérennité
dans l’utilisation des applications
nucléaires à travers la coopéra-
tion technique entre les pays en
développement». Il a réaffirmé le
soutien de l’AIEA aux initiatives
de l’AFRA pour la formation des
jeunes scientifiques africains à
travers des programmes à court
et long terme.  «L’Agence conti-

nuera, à travers la Division
Afrique, à apporter un soutien
administratif et financier», a-t-il
ajouté. Cet événement a réuni 32
hauts représentants des Etats
parties de l’Accord, les prési-
dents des comités de l’AFRA,
ainsi que le directeur général
adjoint de l’AIEA, Hua Liu, et des
fonctionnaires de l’AIEA, pour
examiner la mise en œuvre des
activités en cours de l’Accord,
étudier les propositions de nou-
veaux projets et formuler des
recommandations à ce sujet en
vue de leur inclusion dans le pro-
gramme suivant de l’AFRA.
Parallèlement aux travaux de
cette réunion, il est prévu l’organi-
sation d’une autre réunion des
universités africaines choisies
pour abriter le programme de
préparation du diplôme de
Master en Radiopharmacie.  Il y a
lieu de souligner que l’Algérie
assurera la présidence du groupe
de travail technique de l’AFRA
pour une année, à compter du
mois de septembre 2023.

Arkab reçoit le repré-
sentant de la Banque
qatarie de l’énergie et
le président exécutif
de la compagnie Gulf

Petroleum
Le ministre de l’Energie et

des Mines, Mohamed Arkab, a
reçu dimanche, au siège de son
département, le représentant de
la Banque qatarie de l’énergie,
Khalid Ben Jaber Al-Thani et le
président exécutif de la compa-
gnie pétrolière Gulf Petroleum,
Abdul Aziz Hamad Al Dulaimi,
avec lesquels il a évoqué les
moyens de coopération et d’in-
vestissement commun, indique
un communiqué du ministère. La
rencontre tenue en présence de
cadres du ministère a permis
d’«examiner les opportunités
d’affaires et d’investissement

offertes à la compagnie pétroliè-
re Gulf Petroleum, en particulier,
et les entreprises qataries de
manière générale, dans les
domaines des hydrocarbures et
de la pétrochimie, à travers l’éta-
blissement de projets d’investis-
sement prometteurs pour les
deux parties en Algérie», ajoute
le communiqué. A cette occa-
sion, le ministre a présenté «un
aperçu sur le programme de
développement du secteur de
l’Energie et des Mines, de même
que le contenu et les objectifs de
la nouvelle loi sur les hydrocar-
bures, dans la perspective de
relancer les activités de
recherche des hydrocarbures et
leur exploitation en Algérie, à la
lumière de la nouvelle loi sur l’in-
vestissement qui constitue un
véritable acquis à même de
concourir à la réalisation d’un
développement intégré et
durable, en sus de créer un véri-
table climat d’investissement
pour encourager les investis-
seurs et les porteurs de projets
nationaux et étrangers».  A cet
effet, les deux parties ont montré
«un grand intérêt pour la création
d’opportunités de coopération et
d’investissement, vu les opportu-
nités et les grands moyens d’in-
vestissement offerts, et de par les
relations historiques ancrées et
exceptionnelles unissant les
deux pays frères», précise la
même source. La rencontre a
permis, en outre, d’examiner «les
moyens de coopération et d’in-
vestissement, à travers les pro-
jets de partenariat mutuellement
bénéfiques, notamment en
matière d’énergies renouve-
lables, de fabrication locale
d’équipements de l’industrie
pétrolière et d’exploitation des
ressources minières pour l’ob-
tention de matières premières
utilisées dans les différentes
industries manufacturières»,
conclut le document. 

S. K. 

Le soutien de l’Algérie à l’AFRA,
«précieux et essentiel» pour l’AIEA 

Mohamed Arkab :

 Le ministre de l'Energie et des Mines, Mohamed Arkab, a affirmé, dimanche à Alger, que l'Agence internationale
de l'énergie atomique (AIEA) jugeait «précieux et essentiel» le rôle de l'Algérie en Afrique en faveur de l'Accord

régional de coopération pour l'Afrique sur la recherche, le développement et la formation dans le domaine 
de la science et de la technologie nucléaires (AFRA), en termes de gestion, d'expertise, de formation 

et de mise à disposition de l'infrastructure nationale y afférente.

Le ministre des Finances, Laaziz Faid, a
reçu dimanche, au siège de son

département ministériel, le directeur
Maghreb et Djibouti auprès de la Société
financière internationale (SFI), filiale du
groupe de la Banque mondiale (BM),
Xavier Reille, indique un communiqué du
ministère. Cette rencontre a constitué
«une occasion pour échanger sur l’état et
les perspectives de coopération entre
l’Algérie et la SFI, notamment en matière

d’amélioration du climat des affaires, de la
redynamisation du rôle du secteur bancai-
re dans la relance économique et son
implantation à l’étranger ainsi que du rôle
des start-up dans l’accroissement de la
richesse», précise la même source. A l’oc-
casion, le ministre des Finances et le res-
ponsable de la SFI ont procédé à un
échange de points de vue sur «l’évolution
de la situation économique mondiale,
ainsi qu’en Algérie». A cet effet, M. Faid a

abordé «les réformes engagées par
l’Algérie en vue de diversifier son écono-
mie et booster son développement socio-
économique, dans un contexte mondial
marqué par l’inflation des prix des produits
de base», est-il souligné. Il a, dans ce
cadre, rappelé les mesures introduites par
la nouvelle Loi sur l’investissement, visant
l’amélioration du climat d’investissement
et l’attractivité des investissements directs
étrangers (IDE) en Algérie, à travers

notamment «l’instauration de plus de
transparence et davantage de garantie».
La SFI a pour mission de «soutenir le
développement du secteur privé», en
appuyant les entreprises de ses pays
membres à travers, notamment, «des
financements et des prises de participa-
tion, tout en leur assurant des appuis tech-
niques en vue de leur permettre d’être
compétitifs sur le marché», a fait savoir le
ministère. APS

Finances 

Laaziz Faid reçoit le directeur Maghreb 
de la Société financière internationale  
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Par Aymen H.

Le groupe de musique
tchèque, Trio canto e vivo,
a animé dimanche un

concert de chant à la Maison de
la culture Mouloud- Mammeri de
Tizi-Ouzou, dans le cadre du 23e
Festival européen de musique.
Le trio a interprété des mélodies
qui remontent à la période entre
la fin du XIXe et le XXe siècle
dont, entres autres, celles d’un
des plus grands compositeurs
tchèques, Zdenek Fibich. Le
concert, initialement prévu au

théâtre régional Kateb- 
Yacine (TRTO), dans le cadre

du 23e Festival européen de
musique, a été une occasion
pour le public local de découvrir,
une heure durant, des sonorités
d’un pays riche par sa diversité
musicale. L’ambassadeur de la
République tchèque en Algérie,
Jan Czerny, qui a assisté au
concert, a exprimé, dans une
prise de parole avant le début du
concert, son désir de voir «inten-
sifier les échanges et la coopéra-
tion culturels ainsi que dans dif-

férents domaines» entre son
pays et l’Algérie. Il a rappelé les
liens d’amitié «historiques» entre
les deux pays et appelé à leur
renforcement à travers une
coopération dans divers
domaines. Fondé en 2022 par
des membres du Chœur philhar-
monique de Prague, le groupe
Trio Canto e Vivo a interprété lors
de ses concerts des extraits
d’opéras, opérettes et des comé-
dies musicales de différents
genres. 

A. H.

Tizi-Ouzou 

Concert du groupe tchèque Trio
canto e vivo

 Le concert, initialement prévu au théâtre régional Kateb- 
Yacine (TRTO), dans le cadre du 23e Festival européen de musique,

a été une occasion pour le public local de découvrir, une heure
durant, des sonorités d'un pays riche par sa diversité musicale.

La 14e édition du Festival scolaire natio-
nal des clubs de recherche historique

s’est ouverte dimanche à la Maison de la
culture Mohamed-Laïd-Al-Khalifa de
Batna, dans une ambiance festive, en pré-
sence de participants venus de 20 wilayas
du pays. L’événement, organisé cette
année sous le slogan «La mémoire natio-
nale refuse l’oubli», s’inscrit dans le cadre
des célébrations du 61e anniversaire du
recouvrement de l’indépendance de
l’Algérie, a indiqué le directeur de wilaya
de l’éducation et commissaire du festival,
Othmane Hamena. Ce responsable a esti-
mé, dans son allocution d’ouverture, que
ce festival constitue une opportunité pour
les élèves participants, leurs encadreurs

et les représentants des Moudjahidine,
d’évoquer l’Histoire de l’Algérie, parse-
mée de sacrifices et d’actes héroïques, et
de mettre en lumière les 

événements vécus par le peuple algé-
rien lors de la guerre de Libération natio-
nale contre l’occupant français. La céré-
monie d’ouverture du festival qui se pour-
suivra jusqu’au 21 juin, a donné lieu à
l’exécution de chants patriotiques et à la
présentation d’une pièce de théâtre trai-
tant de la nécessité d’inculquer aux
enfants, dès leur plus jeune âge, l’amour
de la patrie. Une pièce longuement et
chaleureusement applaudie par la nom-
breuse assistance, visiblement émue et
subjuguée par la prestation des élèves sur

scène. Notons que chaque édition du
Festival scolaire national des clubs de
recherche historique, organisé par la
Direction de l’éducation de Batna, est
marquée par la présence de représen-
tants des Moudjahidine des wilayas parti-
cipantes, permettant des «contacts fruc-
tueux entre la génération de 

Novembre 1954 et celle de l’indépen-
dance», selon les organisateurs. Dans ce
contexte, Mme Djouher Mezache dite
Fatima, représentante des Moudjahidine
de la wilaya de Tizi Ouzou, a salué cette
«passerelle entre générations», la jugeant
«extrêmement importante, surtout pour
les jeunes». Elle a également fait part à
l’APS de son «bonheur» d’être présente

au festival, dont elle est une fidèle habi-
tuée, et heureuse de constater l’intérêt
des élèves pour l’histoire de leur pays, ce
qui donne de l’optimisme pour l’avenir de
l’Algérie. Les collégiens et les lycéens par-
ticipant au festival concourront pour les
prix devant être décernés à l’issue de
l’événement, en présentant des enquêtes
audiovisuelles sur les événements histo-
riques et sur la réalité algérienne, au
temps de la colonisation et aujourd’hui.
Des excursions et des sorties de décou-
verte seront organisées au profit des par-
ticipants dans plusieurs sites historiques
et archéologiques de la wilaya de Batna,
a-t-on indiqué. 

Dalil H.

Batna
Ouverture du 14e Festival scolaire national des clubs de recherche historique

Plusieurs activités culturelles et artis-
tiques ont été programmées à Sidi

Bel-Abbès, au titre des caravanes d’été de
la Mekerra, organisées sous le slogan «Art
et culture pour tous», coïncidant avec la
saison estivale, a-t-on appris, dimanche,
auprès de la Direction de wilaya de la cul-
ture et des arts. La directrice du secteur,

Dalila Assous, a souligné que cette mani-
festation artistique, dont le coup d’envoi a
été donné samedi soir par le wali, Samir
Chibani, de la place du Millénium, a porté
sur des représentations artistiques de
troupes folkloriques. Ces caravanes artis-
tiques et culturelles sillonneront diffé-
rentes communes et villages de la wilaya,

dans le cadre du programme culturel et
artistique de proximité. Des activités artis-
tiques et culturelles seront organisées,
notamment des ateliers de dessin, des
concours pour détecter de jeunes talents,
des représentations folkloriques et de
théâtre pour adultes et enfants, ainsi que
de la magie et un monologue. Cette initia-

tive, organisée par la Direction de la cultu-
re et des arts et parrainée par le wali de
Sidi Bel-Abbès, se poursuivra jusqu’au 29
août prochain, a-t-on indiqué. R. C.

Sidi Bel-Abbès 
Caravanes culturelles d'été à la Mekerra 

Jeune orphelin de Pointe-Noire, Petit
Piment effectue sa scolarité dans une

institution catholique placée sous l’autorité
abusive et corrompue de Dieudonné
Ngoulmoumako. Arrive bientôt la révolu-
tion socialiste, les cartes sont redistri-
buées, et Petit Piment en profite pour
s’évader avec des jumeaux à la brutalité
légendaire, abandonnant ainsi son
meilleur ami, qui refuse de le suivre. Il

s’adonne alors, avec son clan, à toutes
sortes de larcins, jusqu’à ce que les habi-
tants décident de nettoyer leur zone d’ac-
tion. Petit Piment trouve refuge auprès de
Maman Fiat 500 et de ses dix filles, et la vie
semble enfin lui sourire dans la gaîté quo-
tidienne de cette maison pas si close que
ça, où il rend toutes sortes de services.
Mais le maire de Pointe-Noire décide
d’une nouvelle intervention énergique

contre la prostitution. C’en est trop. Petit
Piment perd la tête. De bonnes âmes cher-
chent à le soigner (médecine, psychanaly-
se, magie ou sorcellerie), mais l’apparente
maladie mentale ne lui fait pas perdre le
nord : il a une vengeance à prendre
contre celui qui a brisé son destin. 

L’AUTEUR
Alain Mabanckou passe son enfance

dans la ville côtière de Pointe-Noire où il

obtient un baccalauréat en Lettres et
Philosophie. Il s’oriente alors vers le droit,
sa mère souhaitant qu’il devienne magis-
trat ou avocat. Alain Mabanckou obtient
une bourse d’études et s’envole pour la
France à l’âge de 22 ans, avec déjà
quelques manuscrits dans ses affaires,
des recueils de poèmes pour la plupart,
qu'il commencera à publier trois ans plus
tard. Racim C.

Roman 
«Petit Piment» d'Alain Mabanckou (Editions du Seuil)

En 1840, Gustave Flaubert obtient son
bac et son père lui offre un voyage

dans le Sud de la France pour l’été. À cette
époque, il a 19 ans et part pour la premiè-
re fois à l’aventure. De Bordeaux à
Marseille jusqu’en Corse, son périple
s’étend sur plus de deux mois durant les-
quels il rédige ses aventures sous forme
d’un récit de voyage. «Pyrénées et Corse»
voit ainsi le jour, même si ces pages étaient

initialement destinées à son usage person-
nel. Dans cet ouvrage, Gustave Flaubert y
raconte sa vie, mais décrit également les
paysages, les villes, les villages et les
monuments. «Pendant plus d’un siècle,
on n’entend plus parler de ce manuscrit.
On pensait qu’il avait disparu», a déclaré
Jacques Letertre, le collectionneur qui a
retrouvé l’ouvrage, au «Vanity Fair». En
effet, le texte était introuvable depuis 1931

et a été acquis par la société Aristophil en
2004 en Allemagne lors de la liquidation de
l’héritage de la nièce de l’écrivain. C’est en
2021, lors d’une vente par les collections
d’Aristophil, que Jacques Letertre a acquis
le texte original de Gustave Flaubert. Ce
dernier a été publié par l’édition Folio clas-
sique avec d’autres écrits de Gustave
Flaubert tels que «Les Mémoires d’un fou»
ou encore «Novembre». Certains passages

du texte ont cependant été modifiés de la
version originale, notamment concernant
les fautes d’orthographe, bien que des ver-
sions contiennent des blancs. «Notre
obsession, c’est de rester au plus près du
manuscrit. On a même découvert qu’une
phrase avait été complétée par un éditeur,
parce qu’elle tombait mal dans la version
originale», a indiqué Jacques Letertre.

M. O.

Livres
Un récit de voyage disparu de Gustave Flaubert a été retrouvé et publié
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Par Rosa C.

Le président chinois Xi
Jinping a salué hier 19 juin
lors d’une rencontre avec le

secrétaire d’État américain
Antony Blinken les «progrès» et
les «terrains d’entente» entre
Pékin et Washington, malgré les
tensions. Cet entretien intervient
au deuxième et dernier jour de la
visite d’Antony Blinken en Chine,
une première en près de cinq
ans pour un chef de la diploma-
tie américaine. Outre la très épi-
neuse question des liens entre
les États-Unis et Taïwan, île
revendiquée par Pékin et au
coeur des différends entre les
deux puissances, les relations
bilatérales restent tendues sur un
grand nombre de dossiers.
Parmi eux, la rivalité dans les

technologies, les sanctions amé-
ricaines visant les géants chinois
du numérique, le commerce, le
traitement de la minorité musul-
mane des Ouïghours en Chine
ou encore les revendications chi-
noises en mer de Chine méridio-
nale. Après une rencontre dans
la matinée avec Wang Yi, le plus
haut responsable du Parti com-
muniste chinois (PCC) pour la
diplomatie, Antony Blinken a été
reçu hier après-midi par Xi
Jinping au monumental Palais
du peuple de Pékin. «Les deux
parties ont fait des progrès (hier
matin) et sont parvenues à des
terrains d’entente sur certains
points spécifiques», non préci-
sés, a souligné Xi Jinping, quali-
fiant ces avancées de «très
bonne chose», selon une vidéo
diffusée par la télévision

publique CCTV. «J’espère que
par le biais de cette visite, le
secrétaire d’État Blinken apporte-
ra un résultat positif à la stabilisa-
tion des relations entre la Chine
et les États-Unis». Hier matin,
Wang Yi avait affirmé à Antony
Blinken que Pékin et
Washington, arrivés à «un
moment critique» de leurs rela-
tions, devaient choisir «entre dia-
logue et confrontation, coopéra-
tion et conflit», d’après CCTV. Le
responsable chinois, qui a la
haute main en Chine sur la poli-
tique extérieure chinoise, a éga-
lement réaffirmé avec force la
position de son pays sur le dos-
sier de Taïwan. La Chine estime
que Taïwan est l’une de ses pro-
vinces, qu’elle n’a pas encore
réussi à réunifier avec le reste de
son territoire depuis la fin de la
guerre civile chinoise en 1949.
Le maintien de l’unité nationale
est toujours au coeur des inté-
rêts fondamentaux de la Chine et
sur cette question, la Chine ne
fera aucun compromis ni aucune
concession. Pékin se dit opposé
à ce qu’il perçoit comme un rap-
prochement continu ces der-
nières années entre Washington
et les autorités taïwanaises,
issues d’un parti pro-indépen-
dance. Le responsable améri-
cain avait été reçu dimanche par
le ministre chinois des Affaires

étrangères, Qin Gang, qui dans
la hiérarchie chinoise est un cran
en-dessous de Wang Yi. Les
deux hommes s’étaient entrete-
nus pendant sept heures et
demie, davantage que prévu, les
deux pays convenant de mainte-
nir la communication entre eux
afin d’éviter tout conflit. Les deux
pays ont annoncé dimanche que
Qin Gang avait accepté une invi-
tation du secrétaire d’État améri-
cain à une visite aux États-Unis,
à une date qui reste à détermi-

ner. Les échanges entre les deux
hommes, conclus dans la soirée
par un banquet, ont été «francs,
substantiels et constructifs», a
déclaré le porte-parole du dépar-
tement d’État, Matthew Miller.
Antony Blinken a notamment
souligné «l’importance de la
diplomatie et du maintien de
canaux de communication
ouverts sur l’ensemble des ques-
tions afin de réduire le risque de
perception erronée et d’erreur de
calcul», a-t-il précisé. R. C. 

Chine 

Que retenir de la rencontre 
entre Antony Blinken et Xi Jinping ? 

 Le secrétaire d'État américain Antony Blinken a rencontré à Pékin le président chinois Xi Jinping, sur fond 
de tensions entre les deux puissances. Cette rencontre est une première en près de cinq ans pour un secrétaire 

d'État américain. Que faut-il en retenir ? Tour d'horizon.

Richard Ferrand, l’un des plus proches collaborateurs
d’Emmanuel Macron, a suscité l’indignation de la classe
politique cette semaine en proposant de modifier la

Constitution française pour permettre au président marcheur d’ac-
céder en 2027 à un troisième mandat. Ferrand qui avait été mis en
examen pour prise illégale d’intérêts dès le début du premier man-
dat de Macron, a malgré tout continué à bénéficier de l’indulgen-
ce du président de la République. L’on comprend alors pourquoi
il souhaite que ce dernier puisse prétendre à un nouveau quin-
quennat à l’Élysée. Mais face à la volée de bois vert qu’il a immé-
diatement reçue, il a préféré rapidement rétropédaler. «Un panur-
gisme imbécile». C’est ainsi que Richard Ferrand a réagi hier à la
polémique qui le vise concernant ses propos dans un entretien
avec «Le Figaro». Depuis dimanche, la sphère politique se déchaî-
ne alors que l’ancien président de l’Assemblée Nationale s’est
montré favorable à la suppression de la limitation à deux mandats
présidentiels. «Consternant de voir s’agiter réseaux sociaux et
médias paresseux sur une proposition stupide que je ne fais pas
dans un entretien pour Le Figaro : modifier la Constitution pour la
présidentielle de 2027», a-t-il écrit sur Twitter. Dans cet entretien,
Richard Ferrand a estimé que la limitation à deux mandats prési-
dentiels successifs était un frein «au libre choix des citoyens».
Cette disposition «corsète notre vie publique dans des règles», a-
t-il expliqué. Il s’est ainsi montré favorable à une modification de
l’article 6 qui stipule aujourd’hui que «nul ne peut exercer plus de
deux mandats consécutifs». Tout en précisant vouloir préserver «le
bicamérisme et le Conseil constitutionnel, gardien vigilant des
principes républicains et des libertés publiques». Les propos de
l’ancien socialiste ont vivement faire réagir l’opposition. Beaucoup
d’élus ont vu dans ses déclarations l’ombre d’Emmanuel Macron.
La cheffe de file des députés Insoumis, Mathilde Panot, a qualifié
Richard Ferrand de «visage de la dérive autocratique de la macro-
nie». «Et pourquoi pas restaurer l’Empire avec Macron Ier ?», a-t-
elle lancé. L’Insoumis Bastien Lachaud a fustigé : «Personne n’est
dupe : c’est juste Macron qui envoie un ballon d’essai pour tester
l’idée», tandis que son collègue Antoine Léaument voit en Ferrand
le «porte-parole de la volonté de Macron». De son côté, Olivier
Faure, premier secrétaire du Parti Socialiste, a également réagi :
«Pour certains, la VIe République ressemble plutôt à la
Restauration ou l’Empire». il y a quelques mois, certaines sources
proches de l’Élysée laissaient entendre que le président se cher-
chait un successeur qui continuerait à porter sa vision à la tête de
l’État. Plusieurs noms, dont le plus persistant étant celui de Gerald
Darmanin, avaient été évoqués, mais il semblerait qu’aujourd’hui
la macronie veut entretenir l’espoir de trouver un moyen de voir
Emmanuel Macron rester à l’Élysée. Pour le moment, l’opposition
s’est montrée ferme dans son refus d’envisager la modification de
la Constitution pour autoriser plus de deux quinquennats consé-
cutifs, mais le camp Macron pourrait dans les mois et années à
venir revenir à la charge pour convaincre petit à petit de la néces-
sité d’une telle modification. 

F. M.

Par Fouzia Mahmoudi Mandats
Commentaire 

Quatre Palestiniens, dont un
combattant, ont été tués et

une soixantaine blessés hier lors
d’un raid militaire israélien à
Jénine ayant provoqué d’in-
tenses affrontements dans cette
ville du nord de la Cisjordanie
occupée où des missiles ont été
tirés par un hélicoptère israélien.
Sept membres des forces de
sécurité israéliennes ont été
blessés et hospitalisés, a rappor-
té l’armée israélienne. Son opé-
ration est toujours en cours à
14h00 (11h00 GMT) dans le sec-
teur du camp de réfugiés palesti-
niens de Jénine, où une équipe
de l’AFP a fait état d’échanges
continus de coups de feu. Un
adolescent de 15 ans et trois
autres Palestiniens, âgés de 21 à
29 ans, ont été tués, a indiqué le
ministère de la Santé palestinien.
L’un d’eux, Qassam Abou Saria,
était un combattant du Jihad
islamique, a annoncé ce groupe
armé dans un communiqué. La
ministre de la Santé, Mai al-Kaila,
a réclamé l’envoi «urgent» de
fournitures médicales, médica-
ments et poches de sang à
Jénine, où 62 personnes ont été
blessées, d’après un communi-
qué. Habitué du terrain, un pho-
tographe de l’AFP a décrit des

heurts d’une intensité rare, dans
lesquels un journaliste palesti-
nien a été blessé, et a dit avoir vu
un hélicoptère tirer deux mis-
siles, ce qui n’était pas arrivé
depuis des années. L’armée
israélienne dit être entrée à
Jénine pour y arrêter des «sus-
pects» appartenant au Jihad isla-
mique ainsi qu’au mouvement
islamiste Hamas. Un hélicoptère
de l’armée a «ouvert le feu vers
des hommes armés afin d’aider à
l’extraction de soldats», sur fond
d’«échange de tirs très intense»,
indique un communiqué militai-
re. Selon une source au sein des
renseignements palestiniens,
c’est la première fois qu’un héli-
coptère a recours à des missiles
sur Jénine depuis la fin de la
Seconde Intifada (soulèvement
palestinien, 2000-2005). Le lieu-
tenant-colonel Richard Hecht,
porte-parole de l’armée israé-
lienne, a indiqué qu’un véhicule
blindé de transport de troupes
avait été endommagé par un
engin explosif d’une puissance
«très inhabituelle». Selon lui, des
soldats essuyaient des tirs en
début d’après-midi alors qu’ils
tentaient de récupérer cinq véhi-
cules militaires bloqués dans le
secteur du camp. «Cela va

prendre plusieurs heures et être
assez difficile, il y a beaucoup de
tirs», a-t-il déclaré à des journa-
listes. Le ministre de la Défense
israélien, Yoav Gallant, a promis
d’utiliser «tous les moyens à dis-
position pour frapper les élé-
ments terroristes là où ils se trou-
vent». Le Haut-Commissaire de
l’ONU aux droits de l’Homme,
Volker Türk, s’est dit «extrême-
ment préoccupé» et a dénoncé,
dans un discours, une hausse
de l’«usage excessif de la force»
et des «homicides illégaux» par
les forces israéliennes en
Cisjordanie occupée. Bastion de
groupes armés palestiniens, le
nord de la Cisjordanie est le
théâtre d’affrontements souvent
meurtriers entre des Palestiniens
et les forces israéliennes qui y
mènent des incursions fré-
quentes. Assiégé par l’armée
israélienne en 2002, le camp de
Jénine avait été dévasté lors de
combats au cours desquels 52
Palestiniens et 23 soldats israé-
liens avaient été tués. Le camp
de 23 000 habitants se situe
dans une zone palestinienne dite
autonome en vertu des accords
israélo-palestiniens d’Oslo
(1993).

Violente bataille lors d'un raid israélien
à Jénine, 4 Palestiniens tués

Cisjordanie 
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Algérie-Tunisie en amical 

Un bon test pour les Verts  

Par Mahfoud M.           

Cette rencontre devrait per-
mettre aux Verts de bien
se préparer pour les pro-

chaines échéances qui attendent
les poulains de Belmadi, surtout
que l’équipe est en reconstruc-
tion avec l’arrivée de nouveaux
éléments. Certes, le temps a été
court pour la programmation de
ce genre de rencontre, d’autant
que les deux équipes ont joué
des matchs comptant pour les
éliminatoires de la CAN 2023.
Mais le plus important sera de
bien gérer cette date-FIFA pour
tenter de mettre en place de nou-
veaux plans de jeu. Le sélection-
neur national, Djamel Belmadi,
avait déjà déclaré lors de la
conférence de presse tenue au

Centre des équipes nationales
de Sidi Moussa, qu’il allait ali-
gner deux équipes différentes
pour permettre à ses éléments
de récupérer. Il est donc clair que
les joueurs titularisés face à
l’Ouganda démarreront sur le
banc pour ce match face à la
Tunisie et auront moins de temps
de jeu que les autres. Des
joueurs comme Aouar, Mahrez,
Slimani évolueront donc comme
titulaires, après avoir été relé-
gués sur le banc des rempla-
çants face aux Ougandais. Le
plus important pour la sélection
nationale est de gagner plus de
confiance en engrangeant
d’autres succès, que ce soit
dans les matchs officiels ou ami-
caux.       

De son côté, et dans une
déclaration à la presse, l’entraî-
neur adjoint tunisien, Ali
Boumenidjel (ex-gardien interna-
tional), a estimé que ce match
amical face à l’Algérie sera un
derby maghrébin, relevant que
«les Verts sont de redoutables
adversaires» et l’équipe tunisien-
ne «tentera de les bousculer
chez eux». Le technicien des
«Aigles de Carthage» a considé-
ré que le temps pour ce match
est court pour les deux sélec-
tions et l’équipe tunisienne s’est
déplacée à Annaba pour dispu-
ter cette rencontre qui «sera cer-
tainement bénéfique aux joueurs
et au staff technique».  

M. M. 

 L'équipe nationale algérienne de football rencontrera, en amical, 
son homologue tunisienne ce soir à partir de 20h au stade 

du 19-Mai-1956 de Annaba.

Un nouveau défi
pour les Verts  

P
h

.>
D

. 
R

.

LE NOUVEAU stade de la JS
Kabylie, érigé dans la région de
Boukhalfa à Tizi-Ouzou, portera
le nom du regretté dirigeant du
Front des forces socialistes
(FFS), Hocine Aït Ahmed. C’est
ce qui a été annoncé, après la
programmation du match de la
réserve qui a opposé avant-hier
soir la JSK et l’US Biskra.  «Une
première au nouveau stade de
Tizi Ouzou. Le match devant
opposer la JSK à l’US Biskra,
pour le compte du championnat
de Ligue 1 Mobilis U21, se
déroulera ce soir à 19h00 au
nouveau stade de Tizi-Ouzou», a
indiqué la JS Kabylie. Le ministre
de l’Habitat, Mohamed Tarek
Belaribi, avait déjà programmé
ce match depuis le 27 mai der-
nier, indiquant que ce «match
test» devait être organisé début
juin. «Le stade va, par la suite,
être mis à la disposition de la
JSK», avait-il ajouté.

Il est fort à parier que le nou-
veau stade de Tizi Ouzou, dont
les travaux sont apparemment
achevés, sera officiellement
inauguré le 5 juillet prochain.
Tout le monde attendait le
naming de ce stade d’une capa-

cité de 50 000 supporteurs et
qui bénéficiera au club phare de
la Kabylie qui recevait, jusque-là,
ses matchs au vétuste stade du
1er-Novembre 1954. Les Canaris
pourront y jouer à partir de la sai-
son prochaine, sachant que ce
stade devrait recevoir aussi la
visite d’une délégation de la CAF
pour être homologué et per-
mettre donc à la sélection d’y
évoluer aussi. Le sélectionneur
national, Djamel Belmadi, avait
exprimé le vœu de voir son équi-
pe jouer dans ce fabuleux stade.  

Par ailleurs, on apprend que
la direction de la JSK a entamé
des discussions avec un nou-
veau technicien égyptien, Ali
Maher (49 ans). L’ex -internatio-
nal des pharaons a réalisé une
belle saison dans le champion-
nat égyptien où il est l’entraîneur
la formation du Future FC qui est
classée en troisième position en
championnat, derrière Pyramids
et Al-Ahly du Caire. Selon des
médias égyptiens, Ali Maher est
très ouvert à l’idée de tenter une
expérience dans le championnat
algérien avec la JS Kabylie.  

M. M.

JS Kabylie 
Le nouveau stade 

portera le nom d'Aït Ahmed

«Un match contre l’Algérie,
c’est toujours spécial», a

estimé, dimanche, en arrivant à
Annaba à la tête de la délégation
sportive tunisienne, Dr Wadie El
Jary, président de la Fédération
tunisienne de football (FTF), à 48
heures du match amical contre
la sélection algérienne. «Un
match contre l’Algérie c’est tou-
jours spécial, et nous sommes
liés par des relations histo-
riques», a expliqué le président
de la FTF à l’arrivée de la sélec-
tion tunisienne à l’aéroport inter-
national Rabah-Bitat. Mais, pré-
cise t-il, «un match de football est
une occasion de préparer les
prochaines échéances

sportives», faisant allusion
notamment à la CAN-2023, qui
se déroulera entre janvier et
février 2024 en Côte d’Ivoire. Sur
la composante de la sélection
tunisienne qui affrontera le
«onze» de Belmadi, il a indiqué
que «nous avons beaucoup de
jeunes éléments qu’on va tester
lors de ce match». Tous les
joueurs vedettes de la sélection
tunisienne sont à Annaba, y
compris le «mancunien»
(Manchester United) Hannibal
Mejbri. Dimanche vers 18h30,
les Tunisiens ont effectué une
séance de décrassage au stade
du 19-Mai-1956 de Annaba, lieu
de la rencontre contre les
«Fennecs». La sélection tunisien-
ne avait rallié la ville de Annaba
samedi soir, immédiatement
après son match à Malabo qu’el-
le a perdu (0-1) contre la Guinée
équatoriale dans le cadre des
éliminatoires (Gr J) de la CAN-
2023, reportée à 2024. Très
attendu, ce match amical qui
entre dans le cadre des dates
FIFA, se déroulera devant des
gradins archicombles, la totalité
des billets mis en vente sur
Internet ayant déjà été écoulés.
Le match se jouera à guichets
fermés. Le prix des billets a été

fixé à 500 DA «pour motiver les
supporters à venir en masse afin
d’encourager les Verts, d’autant
que c’est la première fois que les
joueurs-cadres comme Ryad
Mahrez évolueront sur la pelouse
du stade de Annaba», expliquent
les organisateurs. C’est le  26
avril dernier que la fédération
algérienne de football (FAF) a
annoncé l’organisation de cette
rencontre.  «Dans le cadre de la
date FIFA, allant du 12 au 20 juin
2023, la Fédération algérienne
de football, en accord avec son
homologue tunisienne, informe
de l’organisation d’une rencontre
amicale entre les sélections des
deux pays le mardi 20 juin 2023
au stade du 19-Mai-1956
d’Annaba (20h30)». Auparavant,
la sélection algérienne, leader
du groupe F, a disputé son 5e

match des qualifications pour la
CAN-2023 à Douala (Cameroun)
dimanche (15h GMT) contre
l’Ouganda. La dernière ren-
contre entre les deux sélections
remonte au 11 juin 2021.  Elle
s’est terminée, au stade de
Rades de Tunis par la victoire
des Fennecs (2-0), sur des buts
de Bounedjah (19’) et Ryad
Mahrez (28’), rappelle-t-on.

Wadie El Jary, président de la Fédération tunisienne de football (FTF) 

«Un match contre l'Algérie, c'est toujours spécial»

L’USM ALGER vient de
signer un accord avec
l’Espérance de Bab El Oued,
équipe féminine de deuxième
division, pour porter les couleurs
rouge et noir la saison prochai-
ne.

Etant dans l’obligation d’avoir
une équipe féminine pour pou-
voir s’inscrire en compétition afri-
caine la saison prochaine, avec

pour dernier délai le 20 juin, les
dirigeants de l’USMA ont trouvé
un accord avec l’Espérance Bab
El Oued. L’accord renouvelable
court sur une année, du 1er juillet
2023 au 30 juin 2024.

Par ailleurs, le récent vain-
queur de la Coupe de la
Confédération vient de changer
d’équipementier sportif en vue
de la saison prochaine.

Equipée par Kappa depuis
2020, l’USMA a signé avec une
autre firme italienne, il s’agit de
Macron.

La direction du club a signé
un contrat de trois ans avec son
nouvel équipementier qui doit lui
offrir une meilleure dotation
matérielle et financière que le
précédent. 

R. S.

USM Alger 

Signature avec une équipe féminine et changement d'équipementier 

L’ESPAGNE a remporté la
Ligue des nations aux tirs au but
(5-4) contre la Croatie, dimanche
soir à Rotterdam. Les deux
équipes étaient à égalité 0-0 à la
fin du temps réglementaire et de
la prolongation. Il s’agit du pre-
mier trophée pour l’Espagne

depuis sa victoire à l’Euro 2012.
Elle succède au palmarès à la
France. 

La troisième place est reve-
nue à l’Italie, en battant les Pays-
Bas 3 à 2 (2-0 à la mi-temps)
d i m a n c h e a p r è s - m i d i à
Enschede (est des Pays-Bas).

Ligue des nations
L'Espagne remporte le sacre 

aux tirs au but contre la Croatie

LES APNÉISTES du club nau-
tique Relais Sportif d’Oran se
sont distingués aux épreuves du
championnat régional d’apnée
sportive indoor, clôturé samedi
soir à la piscine semi-olympique
d’Oran. Chez les messieurs, nette
domination des apnéistes du club
Relais Sportif. Ababsa Mahdi Ilyes
s’est emparé de la première place
dans les épreuves apnée statique
et apnée dynamique sans palme,
alors que Benouis Mohamed
Amine a remporté l’épreuve du
mono-palme et Khedim Oussama
le Speed 2 fois 50 mètres.

L’épreuve du speed 4 fois 50
mètres a été remportée par
Benabderrahmane Belkacem du
club Aquapro.

Chez les dames, l’apnéiste

Ouai Hanane du club Relais
Sportif a battu le record national
en apnée statique avec un chrono
de 4 minutes, 17 secondes et 70
centièmes. Le niveau de la com-
pétition a été jugé «appréciable»
chez les messieurs et «promet-
teur» chez les dames, selon le
directeur technique régional
d’apnée, Kerkeb Mohamed
Amine, directeur de la compéti-
tion. Six épreuves se sont dérou-
lées lors de ce championnat
régional de deux jours en apnée
statique de 4 minutes, dynamique
bi-palme, dynamique mono-
palme, dynamique sans palme et
les speed Endurance 2x50 et
4x50 mètres dames et messieurs.

Championnat régional d'apnée sportive indoor
Illustration des apnéistes

du club Relais Sportif d'Oran 
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V o t r e  q u o t i d i e n  n a t i o n a l

UNE SECOUSSE tellu-
rique de magnitude 4,1 sur
l’échelle de Richter a été
enregistrée hier matin à
03h07mn dans la commu-
ne d’Adekar, wilaya de
Béjaïa. «L’épicentre de la
secousse est localisé à 2
km au Nord-Est de la muni-
cipalité d’Adekar, selon le
centre de recherche en
astronomie, astrophysique
et géophysique (CRAAG)».
La secousse a été ressen-
tie dans plusieurs localités
voisines de la wilaya dont
le chef-lieu de Béjaia,
Amizour, Sidi-Aïch,
Ouzellaguen, El-Kseur,

Oued-Ghir Tala-Hamza,
etc. Aucune perte humaine
n’a été enregistrée, sinon
une panique chez les rive-
rains. 

Plusieurs répliques ont
également été enregis-
trées hier dans la journée.
Une cellule de crise dans
laquelle siègent tous les
responsables des secteurs
de la wilaya a immédiate-
ment été installée par le
wali. 

Une réunion de coordi-
nation a été présidée par
le secrétaire général de la
wilaya et supervisée par le
premier responsable de la

wilaya. Elle a vu la partici-
pation du directeur de la
Protection civile, du chef
de cabinet du wali et des
responsables de tous les
secteurs afin de suivre de
près les conséquences de
ce séisme et prendre en
charge les familles dont
les maisons ont éventuel-
lement été touchées, a
indiqué la wilaya dans un
communiqué posté sur sa
page, précisant aupara-
vant que «cette secousse
tellurique n’a pas fait de
dégâts».

H.
Cherfa

Par Slim O.

S’exprimant en marge de la mise
en service d’une agence de
contrôle technique de véhicules

légers et lourds, réalisée dans la localité
de Ouled Khaled (commune de Sigus),
fruit d’un investissement privé, le ministre
a précisé que ces facilités seront consen-
ties dans l’optique de «mettre en place un
réseau solide de contrôle technique des
véhicules à travers le pays». M. Chorfa a
fait savoir, à ce propos, que 
l’obligation faite aux agences d’intégrer
dans leur activité de contrôle trois types
de véhicules (voitures légères, utilitaires
et motocycles) sera «supprimée», l’inves-
tisseur ayant la possibilité de consacrer
ses interventions à «l’une de ces trois

catégories». Le ministre des Transports a
également souligné, à cet égard, qu’un
décret, qui se trouve actuellement à l’étu-
de au niveau du secrétariat général du
gouvernement, sera publié prochaine-
ment afin d’ouvrir davantage le marché
dans ce domaine. Rappelant également
que les investissements, notamment dans
les services, «créent de la richesse», M.
Chorfa a affirmé que les portes de l’inves-
tissement sont «ouvertes» et que des faci-
litations seront accordées aux presta-
taires afin qu’ils puissent «obtenir les
documents nécessaires, notamment le
certificat de conformité». Le ministre a
ensuite inspecté, au chef-lieu de wilaya, la
gare routière des «10 martyrs de Djebel
Taref», où il s’est enquis de son fonction-
nement, avant d’écouter des explications

sur les spécifications de l’infrastructure
ainsi que les préoccupations des trans-
porteurs. Il a également observé une halte
au niveau du guichet de billetterie électro-
nique pour s’enquérir des services qui y
sont fournis aux voyageurs. Le ministre
des Transports devrait poursuivre sa visite

de travail dans la wilaya d’Oum El
Bouaghi pour y inspecter des projets et
des structures relevant de son secteur
dans les communes d’Oum El Bouaghi,
d’Ain Beïda et d’Ain M’lila. 

S. O.

Contrôle technique des véhicules

Des facilités seront
accordées aux investisseurs 
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Secousse tellurique
de magnitude 4.1

 Le ministre des Transports, Youcef Chorfa, a annoncé, hier,
lors d'une visite de travail et d'inspection dans la wilaya

d'Oum El Bouaghi, qu'à l'avenir «toutes les facilités seront
accordées aux investisseurs dans le domaine du contrôle

technique des véhicules».

Djalou@hotmail.com

Adekar / Béjaïa

L'Islam, nouveau fond 
de commerce pour les medias 

et les politiques français ?
Face à Jean Messiha, Lilia Bouziane le dit et le redit : sans l’islam, il ne serait rien.

Lui par contre dit clairement que le voile sur la tête de la juriste la sortait du cadre fran-
çais bien qu’elle ait vécu en France toute sa vie. Une déclaration d’islamophobie indi-
recte, en direct. Pour lui, il s’agit encore une fois d’une «revendication». Quand elle
parle de vivre ensemble, la réponse de Messiha est sèche : «Retirez votre voile pour
le vivre ensemble». Selon ce type de personnage, il faudrait marcher à moitié nu et
se tuer à l’alcool pour être considéré comme un vrai Français. Heureusement, cer-
tains citoyens montrent un rejet envers ce genre de personnage extrémiste, comme
les événements de Brest qui sont venus troubler les dédicaces d’Éric Zemmour.

Mehdi Mahmoudi

Regards


